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Значит, работе по внедре-
нию достижений научно-тех-
нического прогресса в про-
мышленное производство, 
проведению эффективной ин-
новационной политики пред-
приятий в ближайшее время 
будет уделяться еще большее 
внимание. Понятно, что на 
планы орловских предприятий 
по модернизации производ-
ства могут повлиять осложне-
ния с получением кредитов. 
Но президент России  в посла-
нии поставил первоочередную 
задачу: «пробить»  образовав-
шиеся в экономике страны 
«финансовые тромбы», чтобы  
выделенные средства дошли  
до конечных получателей, в 
том числе до  предприятий 
машиностроения, оборонного 
комплекса, АПК и т. д. Полити-
ческой воли и финансовых 
возможностей у руководства 
нашей страны достаточно, 
чтобы эту задачу решить.

Одно из самых перспектив-
ных направлений в экономике 
связано с развитием  нанотех-
нологий. Наша газета расска-
зывала о проходившем недав-

но в Орле областном совеща-
нии, на котором с участием 
ученых и производственников 
обсуждались актуальные воп-
росы внедрения нанотехноло-

гий, защиты интеллектуальной 
собственности. С будущего 
года начнет действовать об-
ластная целевая программа 
«Развитие высоких технологий 
(включая направление «Нано-
технологии и наноматериа-
лы») в Орловской области», 
рассчитанная  на 2009—2020 
годы. 

Если кто-то думает, что на-
нотехнологии — это дело да-
лекого будущего, то он оши-
бается. В мире уже использу-
ются десятки потребительских 
товаров, изготовленных с при-
менением нанотехнологий.   И 
наша страна не должна отста-
вать в этой сфере. 

В России в прошлом году 
создана госкорпорация нано-
технологий. Важной частью 
областной программы по раз-
витию высоких технологий яв-

ляется научно-исследова-
тельская работа, которая ве-
дется в университетах Орла, в 
том числе по заказам различ-
ных министерств и ведомств. 
В ОрелГТУ, например, вот уже 
два года работает центр на-
нотехнологий и наноматериа-
лов под руководством про-
фессора В.Г. Малинина. В 
этом центре, в частности, ве-
дутся исследования в обла-
сти мезомеханики  субмикро-
кристаллических и нанокрис-
таллических структур и мате-
риалов.

Использовав наработки 
ректора ОрелГТУ В.А. Голенко-
ва и В.Г. Малинина, здесь по-

лучили металлические изде-
лия с наноструктурой. При 
этом прочность, пластичность 
изделий повышаются в не-
сколько раз. Создана теория 
этого технологического про-
цесса. Написана монография, 
в которой четко изложен тех-
процесс с  расчетами. По мне-
нию В.Г. Малинина, при фи-
нансовой поддержке государ-
ства можно уже в ближайшее 
время наладить малое произ-
водство по выпуску металли-
ческих деталей с нанострук-
турной поверхностью. Эта про-
дукция может успешно исполь-
зоваться в машиностроении. 
Тракторы, комбайны, другая 

техника станут более надеж-
ными. За этим направлением 
—  огромное будущее.  

Важно, что интенсивные ра-
боты в области нанотехноло-
гий позволяют параллельно 
создавать такие инструменты, 
которые, может быть, напря-
мую и не связаны с «нано», но 
их применение может дать 
мощный экономический 
всплеск. Это так называемые 
наукоемкие технологии. В 
ОрелГТУ, например, разрабо-
тана методика, которая позво-
ляет эффективно контролиро-
вать прочность сварных конст-
рукций, качество изделий, в 
режиме эксплуатации точно 

оценивать их остаточный ре-
сурс.  В.Г. Малинин объясняет, 
что  существуют стандартные 
методики, которые позволяют 
оценить качество металла, но 
они в принципе не могут обес-
печить 100%-ный контроль. А 
метод ученых ОрелГТУ, прове-
ренный московскими коллега-
ми, работает и позволяет 
обеспечить такой контроль 
металлических конструкций. В 
центре нанотехнологий и на-
номатериалов технического 
университета  уделяется боль-
шое внимание и созданию ма-
териалов с так называемой 
памятью формы. Они могут 
успешно применяться в сто-

матологии, в лечении болез-
ней позвоночника.  

Понятно, что нужно укреп-
лять сотрудничество науки и 
производства. В этом — путь 
нашей страны к экономичес-
ким успехам и прорывам, в 
этом — «лекарство» против 
всяких кризисов. Но пока, как 
признается В.Г. Малинин, уче-
ным ОрелГТУ приходится не-
редко работать в режиме ис-
правления  аварийных ситуа-
ций на производстве.  В этом 
году, например, на кафедру 
динамики и прочности машин 
ОрелГТУ обратился предста-
витель одной фирмы с прось-
бой проверить качество ме-

талла. Дело в том, что в дру-
гом городе из подобного ме-
талла были сделаны емкости 
для хранения зерна и они де-
формировались. Проскани-
ровав магнитные характерис-
тики металла, ученые техуни-
верситета обнаружили в нем 
неоднородность. При эксплу-
атации данного материала 
могли появиться большие не-
приятности. Но получив ре-
зультаты,  представитель этой 
фирмы… исчез, хотя обещал 
продолжить сотрудничество.

Россия, возможно, войдет в 
ВТО, и на всех предприятиях 
будут уделять самое присталь-
ное внимание качеству про-
дукции. Поэтому за методом 
непрерывного, неразрушаю-
щего контроля качества — бу-
дущее. 

Конечно, это только малая 
часть огромнейшей проблемы 
разработки  и внедрения науч-
ных достижений, передовых 
технологий в реальное произ-
водство. В Орловской области 
в последние годы проводится 
большая работа по  повыше-
нию конкурентоспособности 
продукции предприятий, по 
осуществлению инвестицион-
ных проектов. И это дает ре-
зультаты. Индекс промышлен-
ного производства за девять 
месяцев 2008 года составил 
106,1%, что выше среднерос-
сийского уровня. Благоприят-
ный инвестиционный климат  
позволил привлечь в экономи-
ку Орловщины за этот период 
19,5 млрд. рублей.

   Л. ОРЛОВА.

В Америке гораздо более влия-
тельными, нежели партии, явля-
ются надпартийные идеологичес-
кие структуры, которые имеют 
своих людей как в партии респуб-
ликанцев, так и демократов. Я ду-
маю, что между этими двумя кан-
дидатами разыгрывалась пробле-
ма не столько внутреннего и вне-
шнего курса Америки, сколько его 
стиля и деталей. Американский 
политический курс неизменен. Он 
не зависит от выборов того или 
иного президента, представителя 
той или иной партии. Это — сов-
сем другая история. 

В России же — очень личная 
политика, поэтому-то наши поли-
тические элиты с замиранием 
сердца гадали, кто же победит — 
Маккейн или Обама. Считалось, 
что Маккейн нас прижмет к ногтю, 
а Обама — мягкий и доброжела-
тельный, наоборот, нам все про-
стит. Это — очень наивное пред-
ставление. В психоанализе это 
называется переносом. Это когда 
человек вместо того, чтобы по-
нять, как устроен другой, проеци-
рует на него свои собственные 
проблемы и комплексы. Этот ме-
ханизм проекции, кстати, являет-
ся психиатрическим заболевани-
ем. Им страдают очень многие 
люди, в том числе политики — не 
только русские, но и американ-
ские.

Поэтому, когда мы говорим 
«Обама» или «Маккейн», мы, по 
сути, экстраполируем эти системы 
переноса и проекции. Для нас ли-
дер — это всё. Мы подспудно счи-
таем: кто царь, тот и прав. В Аме-
рике это не так. Нам же это очень 
сложно представить. Поэтому мы 
всем обществом «болели» за Оба-
му и «боялись» Маккейна. 

Разницы же между ними нет 
никакой. 

Политические реалии таковы, 
что политическому американ-
скому истеблишменту не так 
страшно передать власть челове-
ку с африканской кровью— он 
плоть от плоти американской си-
стемы, как это может показаться 
извне. Америкой традиционно 
правили англосаксы. Обама же — 
наполовину англосакс по матери. 
Ему привита англосакская культу-
ра, воспитание у него — амери-
канское. Весь его аппарат в ос-
новном будет состоять из белых — 
классических представителей 
американского истеблишмента. 

По большому счету, в амери-
канской политике ничего глобаль-
но не изменится. Он будет бороть-
ся, возможно, чуть более по-
пулистскими мерами, чем это де-
лал бы Маккейн. Он будет чуть 
больше уделять внимания Европе, 
чем его политический соперник. 
Обама будет аргументировать во-
енные вторжения США, делая ак-
цент на гуманитарном аспекте ин-
тервенции, нежели на военно-
стратегическом. Собственно, это 
будет чуть более убедительно,  

чем если бы это говорил Маккейн. 
Теперь что касается России. 

Надежда на то, что с приходом 
Обамы все будет хорошо, а с при-
ходом Маккейна  было бы плохо,  
очень наивна. В отношении Рос-
сии существует консенсус амери-
канских элит. В связи с этим от 
Маккейна нам стоило бы ожидать 
слов и дела. Он сказал бы, что рус-
ские — плохие, и начал бы с нами 
воевать. Что же касается Обамы, 
то он скажет, что русские «не сов-
сем демократичны», и, возможно, 
начнет с нами воевать, говоря, что 
из гуманитарных соображений. 
Все советники Обамы по России 
— ультрарусофобы, относящиеся 
к нам с патологической ненави-
стью. 

Прежде всего, я имею в виду 
Збигнева Бжезинского. Вполне 
можно представить, чего нам мож-
но от него ожидать. Он приступит 
к расчленению России, к созда-
нию напряженности на Кавказе, 
используя американскую агенту-
ру, которая находится в России в 
разных сегментах нашего обще-
ства. Бжезинский будет реализо-
вывать идею «евразийских Бал-
кан» через Обаму, который для то-
го, чтобы обелить себя, как это в 
свое время сделал Майкл Джек-
сон, свою полуанглосакскую фи-
зиономию, наберет себе для ком-
пенсации белых ястребов. И у не-
го это получится. 

Американский истеблишмент 
очень устойчив. От Обамы мы по-
лучим то же самое, что получили 
бы от Маккейна, только вид сбоку 
— в более мягкой и завуалирован-
ной форме. Правда, кому эта мяг-
кость нужна? Было бы лучше 
иметь дело с прямым и открытым 
врагом. Есть разница, когда на 
вас нападают улыбаясь или со-
строив страшную рожу. Лучше уж 
последнее. Тогда хотя бы есть 
время, чтобы подготовиться к от-
ветному удару. Обама же — улы-
бающийся вежливый убийца с но-
жом в руке, завуалировавший 
свою англосакскую суть черной 
маской. Обама — это Маккейн в 
черном чулке. Так что от Америки 
нам ничего хорошего не светило в 
прошлом, не светит и сейчас. Те, 
кто думают иначе, ошибаются.  

С приходом Обамы в Америке 
ничего не изменится. Обама — не 
фанатик, у него нет каких-то осо-
бых идей. Да, когда он шел к вла-
сти, он был популистом и опирал-
ся на черный расизм. Сейчас же 
он будет опираться на белый… 

Такова американская полити-
ка.

Александр ДУГИН. 

Руководитель Центра геопо-

литических экспертиз эксперт-

но-консультативного совета по 

проблемам национальной без-

опасности при ГД РФ, доктор 

политических наук. 
Специально для «Орловской 

правды».

«Лекарство» против кризиса

В нашей стране на уровне правительства приняты меры, чтобы свести к минимуму по-

следствия мирового финансового кризиса, чтобы поддержать реальную экономику. 

В Послании Президента России Д.А. Медведева Федеральному собранию было на-

звано одно из самых эффективных  «лекарств» против кризиса. «Мы не должны ни на 

один день откладывать решение наших стратегических программ. В сложившихся усло-

виях, как никогда, надо действовать на опережение. Именно сейчас нам нужно созда-

вать основы национальной конкурентоспособности  там, где мы можем получить буду-

щие выгоды и преимущества. Надо быстро осваивать освобождаемые в мировой эконо-

мике ниши, создавать новые и эффективные предприятия, внедрять самые передовые 

технологии. Такой подход и есть одно из лучших  антикризисных «лекарств» и, с другой 

стороны,  неотъемлемая часть идеологии современного развития России», — подчерк-

нул Д.А. Медведев. 

АКТУАЛЬНО ПОЛИТИКА

Что скрывается 
за чёрной маской Обамы?

Что такое победа Обамы? С одной стороны, это 

первый президент США-полуафроамериканец. С 

другой — в этом нет ничего страшного, потому 

что американская политическая элита 

управляется не столько личностью, сколько 

идеями, трендами, определенными интересами, 

которые имеют не совсем партийный характер. 

Почти десять тысяч гектаров были отданы 
под посевы зерновой кукурузы в нынешнем 
году. В эти погожие ноябрьские дни завер-
шается ее уборка. По данным управления 
сельского хозяйства и продовольствия де-
партамента аграрной политики области, 
средняя урожайность уже убранных полей 
составляет 71 центнер зерна с гектара, что 
говорит о том, что кукуруза в условиях наше-
го региона является самой высокоурожай-
ной зерновой культурой.

По объемам возделывания кукурузы на 
зерно мало кто в области может сравниться 
с крепким малоархангельским сельхозпред-
приятием «Дубовицкое»: 500 гектаров хоро-
шо подготовленных полей было отведено 
здесь под эту культуру. И к введению в сево-
оборот кукурузы отменно подготовились: 

приобрели недостающую технику и сельхоз-
инвентарь (в первую очередь — специаль-
ные жатки к мощным иностранным зерно-
уборочным комбайнам), сполна заправили 
пашню минеральными удобрениями, выпол-
нили весь рекомендуемый комплекс мероп-
риятий по защите растений. Сев провели 
только качественными семенами новейших 
скороспелых гибридов. Затраты сделали 
значительные, но и отдачу рассчитывали по-
лучить солидную.  И не просчитались. С каж-
дого гектара, а убрано здесь уже три четвер-
ти посевов, снимают в среднем по 100 цент-
неров качественного, хорошо выполненного 
зерна.

...Стена кукурузы на огромном, до гори-
зонта, поле. Стебли мощные высокие, слов-

но выровненные по 
гребенке. На каждом 
растении по 1—2 пол-
новесных початка. 
Два мощных «Нью 
Холланда», оснащен-
ных специальными 
кукурузными жатка-
ми, на хорошей ско-
рости ведут уборку:  
обмолоченное зерно 
сыплется в бункер, 
измельченные, гото-
вые к запашке стебли 
расстилаются вслед 
за комбайнами ров-
ным покрывалом. За 
один проход жатка 
захватывает в шири-
ну сразу восемь ряд-
ков, поэтому в день 

оба комбайна убирают в среднем по 25 гек-
таров посевов. Могли бы и больше, сказали 
нам комбайнеры, но больше зерна в день 
зерноочистительный комплекс с сушильным 
хозяйством принять не в состоянии.

— Уборку мы не форсируем, — говорит 
руководитель ООО «Дубовицкое» С.П. Бор-
зенков. — Урожай выращен отменный, поэ-

тому главная задача — убрать его без ма-
лейших потерь, а что касается сроков жатвы, 
то завершим ее уже в ближайшие 3—4 дня.  

— В «Дубовицком» подошли к возделыва-
нию новой для себя культуры со всей ответ-
ственностью, — комментирует последнюю 
жатву года приехавший вместе с нами в хо-
зяйство начальник управления сельского хо-

зяйства и продоволь-
ствия Мало архан-
гель ского района 
В.М. Васютин. — В 
результате и намола-
чивают по сто центне-
ров на круг, что выше 
уровня прогнозируе-
мой урожайности. 
Здесь решили все 
вопросы не только по 
возделыванию и 
уборке, но и по суш-
ке, очистке больших 
дополнительных объ-
емов зерна. К нынеш-
ней уборочной всего 
за три месяца был 
смонтирован совре-
менный семяочисти-
тельный комплекс с 
газовой сушилкой и 
емкостями для вре-
менного хранения ты-
сячи тонн зерна. Кста-
ти, подобных ему по 
оснащенности и авто-
матизации комплек-
сов нет не только в 
других хозяйствах 
района, но и, навер-

ное, во всей области.
Уборку кукурузы ведут два опытных ком-

байнера — Бочков и Стрельцов, оба Игори 
Александровичи. Два КамАЗа так и снуют от 
комбайнов на ток с полными кузовами ян-
тарного зерна.  А так как один из водителей 
был еще в очередном рейсе, то сфотографи-

ровать с комбайнерами мы смогли только 
С.А. Писарева.  

На счету Бочкова и Стрельцова по 2,5 ты-
сячи тонн намолоченного в основную жатву 
зерна, да еще кукурузы каждый, уже сейчас 
видно, намолотит по столько же, то есть по 5 
тысяч тонн за жатву на каждого получится — 
тоже рекорд, и даже областного уровня. 
Обидно ребятам, что с такими результатами 
они оказались вне подведения итогов об-
ластного конкурса механизаторов. 

А у руководителя «Дубовицкого» о другом 
душа болит. Невиданное количество — 24 
тысячи тонн зерна с учетом кукурузы — на-
молачивает нынче это хозяйство. Часть се-
менного зерна озимых культур удалось про-
дать под осеннюю посевную, остальной уро-
жай лежит в складах: не хотят платить пока 
за него достойную цену. До сих пор, к сожа-
лению, бал на российском зерновом рынке 
правят трейдеры-спекулянты, для которых  
главное — купить у крестьян зерно за бесце-
нок, чтобы продать его потом с огромным 
наваром для себя.

— На эту удочку мы не поддадимся, — го-
ворит Сергей Петрович. — И в развитие про-
изводства мы вкладываем многие миллионы 
не для того, чтобы на крестьянском труде ха-
пуги жировали. Как-нибудь перебьемся, но 
дождемся приемлемой цены на зерно. Долж-
ны пойти расчеты за сахарную свеклу, кото-
рой у нас было 300 гектаров, пережить тяже-
лое время помогает и животноводство, ко-
торое мы сохранили и будем развивать. 

— На будущий год уже посеяны озимые, 
есть хорошие всходы, вновь подготовлена 
земля под сахарную свеклу, кукурузу на зер-
но, так что с выбранного пути мы не свер-
нем. Будет вновь у нас, как и во многих дру-
гих хозяйствах, районах, краях и областях,   и 
хлеб свой, и мясо, и молоко. Российскому 
крестьянству самому вполне по силам на-
кормить свою страну, надо только помогать 
нам, а не вставлять палки в колеса, — уверен 
С.П. Борзенков.

В эти дни уборку кукурузы на зерно за-
вершают и многие другие сельхозпредприя-
тия области.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Последняя жатва года
ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕЕще год-два назад кукурузу 

на Орловщине выращивали 

только как основную 

силосную культуру, а теперь 

практически уже не осталось 

районов, где бы ее ни сеяли 

на зерно. 

В.М. Васютин и С.П. Борзенков.

Герои кукурузной жатвы  И.А. Бочков, И.А. Стрельцов, С.А. Писарев.

Евгений Третьяков, 44 года, слу-

жащий: «Подскажите, что теперь бу-

дет со вкладами? Не хотелось бы по-

терять деньги…»

Не переживайте за сбережения  — они 

надежно защищены законом. 14 октября 

2008 года вступили в силу изменения в 

Федеральный закон «О страховании 

вкладов физических лиц в банках Рос-

сийской Федерации», в соответствии с 

которыми максимальная сумма страхо-

вого возмещения по вкладам увеличена 

с 400 до 700 тысяч рублей. Это значит, 

что вклады до 700 тысяч рублей будут 

выплачены полностью. При этом новые 

параметры системы страхования вкла-

дов применяются к банкам, страховой 

случай в отношении которых наступил 

после 1 октября 2008 года. Данное поло-

жение позволяет выплатить деньги 

вкладчикам — физическим лицам в ми-

нимальные сроки в порядке первооче-

редности. Обратите внимание, входит 

ли банк, в котором у вас размещен депо-

зит, в систему страхования вкладов. 

Уточнить эту информацию вы може-

те также на сайте государственного 

агентства по страхованию вкла-

дов www.asv.org.ru

Любовь Василевс-

кая, менеджер: «В пос-

леднее время все ча-

ще появляются сооб-

щения о банкротстве 

банков. Подскажите, 

если у меня кредит в 

банке, а с ним что-то 

случится, я могу не вы-

плачивать кредит?»

Любые события, про-

исходящие с банком — 

смена владельца, реор-

ганизация, банкротство, 

продажа акций и т. д.,  не 

повод для неисполнения 

своих обязательств по 

кредитному договору, в 

том числе нарушения 

графика платежей по 

кредиту. Наоборот, для 

того, чтобы условия по 

кредитному договору  не 

изменились в худшую 

сторону,  необходимо 

исполнять все его пункты в точном соот-

ветствии с условиями договора. Вам при-

дется возвращать кредит в полном объ-

еме, даже если его выдал банк, который 

впоследствии лишили лицензии. Скорее 

всего, в такой банк будет назначена вре-

менная администрация, в полномочия 

которой, в частности, входит сбор задол-

женности с заемщиков банкрота. 

Если у вас возникли сложности с вы-

платой кредита, как можно быстрее ре-

шайте все свои финансовые вопросы 

непосредственно с банком. Помните, 

что в случае ненадлежащего исполне-

ния обязательств по договору, в т. ч. при 

допущении просрочек при погашении 

задолженности, банк будет действовать 

в соответствии с законодательством 

РФ. В этом случае дело может дойти и 

до суда.  Во многих банках наработана 

огромная практика по взысканию задол-

женности, действуют отлаженные за-

конные механизмы работы с неплатель-

щиками.  

  
*ЗАО «Банк Русский Стандарт». Генеральная 

лицензия Банка России № 2289 от 19 июля 2001 

года выдана бессрочно.
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